
 

ОТЧЕТ 

о работе депутата Городской Думы города Южно-Сахалинска 

Черновой Светланы Валерьевны, 

избранного по одномандатному избирательному округу № 15, 

за 2022 год 

 

Уважаемые жители избирательного округа №15 и всего Южно-Сахалинска! 

Представляю вам отчет о своей депутатской работе за 2022 год.  

 

Депутатом Городской Думы я являюсь с сентября 2019-го года, осуществляю свою 

деятельность на непостоянной основе, то есть заработную плату или иное 

вознаграждение за работу в Думе не получаю. Вхожу в состав постоянных комитетов 

представительного органа: по экономике и бюджету; по Регламенту и местному 

самоуправлению; по городскому хозяйству; по градостроительной деятельности; по делам 

молодежи, спорту и социальной политике. Являюсь заместителем председателя 

депутатского объединения партии «Единая Россия» в Городской Думе.   

 

 

Раздел I. Участие в работе Городской Думы 

 

В 

заседаниях 

Городской 

Думы 

              В заседаниях постоянных Комитетов 

ПК по 

ЭиБ 
ПК по ГД 

ПК по 

РиМС 

ПК по 

ДМСиСП 
ПК по ГХ Всего 

        16 12        9      48        13       14         96 

 

 
                              

Заседание Городской Думы, утверждение бюджета на 2023-й год 

 

 

Раздел II. Работа в составе рабочих групп, 

созданных при Городской Думе, постоянных и временных комиссий, иных 

органов (в том числе созданных администрацией города Южно-Сахалинска) 

 

 Представляя интересы жителей, в 2022-м году я принимала участие в 

совещаниях, заседаниях комиссий, в публичных слушаниях и круглых столах, проводимых 

администрацией города Южно-Сахалинска и Городской Думой.  
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Наименование комиссии, иных органов Участие  

в заседаниях 

Оргкомитет по проведению публичных слушаний по проекту 

решения Городской Думы города Южно-Сахалинска «О бюджете 

городского округа «Город Южно-Сахалинск» на 2023 год и 

плановый период 2024-2025 годы 

 Согласно плану 

Оргкомитет по отбору претендентов на награждение премиями 

поддержки Городской Думы города Южно-Сахалинска в сфере 

образования 

 Согласно плану 

«Час администрации» на тему: «О формировании адресных 

перечней дворовых территорий МКД, подлежащих 

благоустройству или капитальному ремонту, в рамках 

муниципальной программы «Формирование современной 

городской среды на 2018-2025 годы» на территории городского 

округа «Город Южно-Сахалинск» 

 Согласно плану   

 

Раздел III. Вопросы городского бюджета 

 

Утверждение местного бюджета и годового отчета об его исполнении, контроль за 

его исполнением, согласно федеральному законодательству и Уставу Южно-Сахалинска, 

является исключительной компетенцией Городской Думы. Ежегодно во время принятия 

бюджета особое внимание каждый депутат уделяет вопросам своего избирательного 

округа.   
Информация об основных расходах бюджетных средств по объектам, 

 расположенным в избирательном округе №15: 
 

Наименование объекта Объем использованных 

денежных средств 

Ремонт дворовых проездов, включая ямочный 

ремонт (мероприятие «Благоустройство 

дворовых территорий» в рамках МП 

«Формирование современной городской среды 

на 2018-2025 годы») 

 

ул. Ленина, д. 283 

 

4 337,45 

ул. Ленина, д. 283А 9 069,24 

ул. Ленина, д. 285А 4 928,93 

ул. Ленина, д. 302 71 841,63 

ул. Ленина, д. 306  333 616,94 

ул. Ленина, д.306А 108 822,12 

ул. Ленина, д. 312А 78 440,73 

ул. Ленина, д. 316 264 282,25 

ул. Ленина, д. 319  454 416,25 

ул. Ленина, д. 287 101 516,00 

ул. Емельянова, д. 116А 

 

4 680,91 

ул. Пушкина, д. 158 857 911,76 

пр. Победы, д. 86 188 876,64 

пр. Победы, д. 88 153 861,55 

пр. Победы, д. 90 46 607,98 

ул. Пограничная, д. 61А 270 925,51 

ул. Пограничная, д. 59А 68 688,84 
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ул. Пограничная, д. 63 540 572,00 

ул. Пограничная, д. 61А 

 

755 583,40 

ул. Пограничная, д. 55А 2 392 717,60 

ул. Поповича, д. 77 

 

4 731,77 

ул. Поповича, д. 79 875 801,00 

ул. Поповича, д. 79 2 396 126,40 

Капитальный ремонт дворовых территорий  

и проездов к дворовым территориям МКД: 

 

ул. Пушкина, д. 150 7 078 26,00 

Отсыпка грунтовых дорог асфальтобетонной 

крошкой 

 

ул. Транспортная  183 000,00 

Отсыпка грунтовых дорог щебнем  

ул. Гвардейская  

ул. Полтавская   

пер. Ударный  

пер. Гражданский  

 

сумма в общем перечне 

Восстановление асфальтового покрытия   

ул. Ленина, 348, 348А 332 200,00 

ул. Транспортная  3 427 500,00 

ул. Пограничная (от ул. Ленина до ул. Амурской)  118 891,00 

Устройство газонов  

на участке к юго-западу от перекрестка ул. Ленина 

и пр. Победы 

186 444,00 

Освещение двора, ул. Пушкина, 150 741 860,00 

Субсидия на финансовое обеспечение затрат на 

ремонт имущества МКД 

 

ул. Поповича, 77 - ремонт подъездов 421 155,00 

пр. Победы, 86 - ремонт подъездов 289 564,10 

ул. Ленина, 306 - ремонт подъездов, ремонт 

входных групп 

520 718,98 

ул. Поповича, 79 - ремонт подъездов, замена 

оконных блоков, ремонт входных групп 

1 619 473,23 

ул. Ленина, 285А -  ремонт подъездов 109 105,21 

ул. Ленина, 304А -  ремонт подъездов 153 763,82 

ул. Ленина, 293А - ремонт подъездов 280 645,76 

ул. Ленина, 293 - ремонт подъездов 280 645,76 

ул. Амурская, 182 - замена оконных блоков 558 699, 20 

ул. Ленина, 319 - ремонт подъездов 741 312,04 

Текущий ремонт квартир Ветерана ВОВ 

(1 квартира) 

1 098 786, 31 

Содержание бюджетных учреждений  
МБДОУ СОШ № 16 142 079 889,9 

МБДОУ Детский сад № 10 «Росинка»  102 399 352,6 

МБДОУ Детский сад № 11 «Ромашка» 108 915 097,8 

МБДОУ Детский сад № 16 «Аленький цветочек» 78 777 539,1 

 

 

Раздел IV. Деятельность в избирательном округе 

 

Создание комфортных условий для жизни на территории избирательного округа, 

защита интересов жителей округа и оказание им помощи в решении различных вопросов – 

в этом и заключается работа депутата в округе.  
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Избирательный округ №15 достаточно разноплановый, в нем более 60 МКД, 

частный сектор, детская областная больница, несколько учебных корпусов и студенческих 

общежитий СахГУ, три детских сада, школа. Работать в таком округе сложно, но интересно. 

Главное, что есть чёткое понимание того, куда нужно двигаться и какие вопросы решать в 

первую очередь - это, конечно, ремонт дворов, благоустройство частного сектора. 

Осложняется эта задача тем, что последние два года из бюджета выделяют средства на 

капитальный ремонт всего одного двора в год в каждом округе.  

В 2022-м году таким двором стала придомовая территория по адресу: ул. Пушкина, 

150. Чтобы максимально учесть пожелания жителей, встречи проходили на всех этапах 

работ – от согласования дизайн-проекта до окончания ремонта. К сожалению, из-за 

непростой экономической ситуации денег из бюджета на дворы стали выделять меньше, 

поэтому нам с жителями необходимо было выбрать, на что именно потратить средства. 

Решили заасфальтировать территорию, установить бордюры и дренажную систему. 

Помимо этого, в рамках дополнительных средств (выделяют из городского бюджета на 

текущие работы) на Пушкина, 150 было организовано уличное освещение.  

 

                Ремонт на ул. Пушкина, 150                                                  После ремонта на ул. Пушкина, 150 

                     Встреча с жителями на ул. Пушкина, 150 после окончания ремонта 
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Практически параллельно работы проходили и во дворе по соседству – на ул. 

Пограничной, 55-А. Здесь мне удалось организовать «ямочный» ремонт в формате 

сплошного асфальтирования, как говорится, вне очереди, за что я выражаю благодарность 

администрации Южно-Сахалинска. От встречи с жителями, на которой они пожаловались 

мне на состояние двора, до завершения всех работ прошло около двух недель. До этого 

здесь не было и намека на асфальт.  

 

 
                                        Встреча с жителями на ул. Пограничной, 55-А 

 
 

       Пограничная, 55-А до ремонта                                          Пограничная, 55-А после ремонта 

     

 

Всего же в 2022-м году ямочный ремонт прошел в 19-ти дворах избирательного 

округа №15. Списки составляли управляющие компании и согласовывали их со мной. По 

возможности, я старалась лично контролировать ход работ. Где-то было достаточно 

поставить несколько «заплаток», в каких-то дворах (как на Пограничной, 55-А) нужно было 
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покрывать новым асфальтом всю территорию. Конечно, текущий ремонт отличается от 

капитального, но он способен оперативно решить самые острые проблемы. 

 

Ямочный ремонт в избирательном округе №15: в процессе и до него 

 

       Помимо жалоб на состояние дворов, на встречах жители озвучивали мне и другие 

проблемы. Например, возвращаясь к Пушкина, 150 и Пограничной, 55-А, отмечу претензии 

горожан к работе управляющих организаций. По первому адресу это, в основном, 

отсутствие ремонта в подъездах, по второму – целый список (уборка подъездов, работа 

домофона, состояние крыши и лестниц, взаимодействие УК с жильцами). По всем этим 

фактам я направила запросы в управляющие компании.  

        В ноябре решила лично проверить, изменилось ли что-то после моих обращений в УК, 

и обнаружила, что на Пушкина, 150 состояние подъездов все такое же. Направила еще одно 

письмо в управляющую компанию, которая пообещала провести текущий ремонт в 2023-м 

году при наличии финансирования.  

 

 
Мониторинг состояния подъездов на ул. Пушкина, 150 

 

Недовольство качеством содержания МКД и двора в 2022-м году озвучивали мне и 

жители Ленина, 312. Там горожане вообще решили отказаться от ТСЖ и перейти в УК и 

попросили у меня помощи в организации этого процесса. Для решения этой проблемы 

дважды я проводила встречу с представителями жильцов в Городской Думе, в том числе с 

участием специалистов мэрии. Весной 2023-го года ситуация должна разрешиться.  

Подобный же вопрос обсуждали в 2022-м году с жительницей Пограничной, 63 - 

организовала ей встречу с директором другого ЖЭУ, что обслуживает дом напротив.  
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Всего в 2022-м году я провела более десяти встреч с жителями округа – как во 

дворах, так и в Городской Думе. При этом отмечу, что не в моих правилах приходить к 

жителям ни с чем. Обычно я провожу встречи, когда есть, что сказать конкретно - например, 

удалось выбить внеплановый ремонт или пора обсудить с горожанами дизайн-проект. 

Исключением стал адрес: Пограничная, 61, где жители сами попросили о собрании. Они 

высказали недовольство отсутствием капремонта фасада, подъездов и двора, состоянием 

детской площадки (или вернее тем, что от нее осталось). Все обращения я взяла в работу, 

направила запросы в соответствующие ведомства, а на самой встрече постаралась 

объяснить горожанам про сокращение бюджета, корректировки программ по ремонту 

домов/дворов, про возможность создать ТОС.  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                                                Встреча с жителями на ул. Пограничной, 61 

 

В октябре 2022-го года по моему запросу во дворе по Амурской, 182 и Ленина, 297 

работала выездная комиссия из департамента социальной политики. Специалисты решали, 

есть ли возможность установить пандус на лестнице, которая соединяет два двора. Об этом 

меня просили жители в своем обращении. По результатам выезда комиссии направлено 

письмо в ДГХ, чтобы узнать, можно ли обустроить пешеходную дорожку с другой стороны 

двора, так как для пандуса на лестнице слишком велик перепад высот. Согласно ответу из 

департамента городского хозяйства, дорожка появится в 2023-м году при наличии 

финансирования.  

  В избирательном округе №15 остро стоит вопрос по водоснабжению частного 

сектора в границах улиц Ленина – Емельянова – пер. Паровозный. Проложенная труба 

очень ветхая, ей более 60 – лет, постоянно происходят порывы. Данные сети не находятся 

на балансе города, поэтому ремонтировать муниципалитет их не имеет право. Как город 

намерен решать проблему? – этот вопрос я адресовала мэру Южно-Сахалинска во время его 

ежегодного отчета в Городской Думе. Сергей Надсадин дал поручение департаменту 

городского хозяйства начать работу по разработке проектной документации на 

строительство нового водопровода.  

Второй озвученный мною вопрос в рамках отчета мэра – газификация частного 

сектора. В полученном ответе говорится, что подключение жителей к газу возможно после 

того, как в городе будет реализован объект «Газификация жилого района 

«Промышленный» 3 пусковой комплекс. Проектирование и строительство этого объекта 

планируется завершить в 2023 году.  

Третий вопрос мэру - о капремонте фасада и крыши дома 75 на ул. Поповича. 

Жители неоднократно обращались ко мне с проблемой – стены и потолки текут, силами УК 

там уже давно не справиться. Администрация ответила, что Региональной программой 

ремонт запланирован на 2023-2025 годы, однако в Краткосрочном плане реализации, 
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утвержденном областным правительством, данного адреса нет. В случае выделения 

дополнительных денежных средств администрацией Южно-Сахалинска будет рассмотрен 

вопрос проведения капремонта в установленный программой период.  

Работа депутата в округе – это еще и взаимодействие с учреждениями (школы, 

больницы, детские сады и т.д.). В 2022-м году я продолжила тесное сотрудничество с 

коллективами этих организаций, старалась принимать участие в их мероприятиях, 

поздравляла с профессиональными праздниками, вручала награды Городской Думы 

сотрудникам.  

Почетными грамотами Городской Думы в 2022-м году награждены: учитель 

русского языка и литературы школы №16 Татьяна Котрехова; воспитатель детского сада 

«Росинка» Ирина Новикова; младший воспитатель детского сада «Ромашка» Ксения 

Донченко; заместитель начальника отделения по реализации акционерного общества 

«Сахалинская Коммунальная Компания» Марина Фомина; заместитель директора 

«Сахалинской филармонии» Александр Булаев.  

Благодарственными письмами в 2022-м году поощрены: машинист по стирке и 

ремонту спецодежды детского сада «Ромашка» Елена Югашкина; учителя начальных 

классов школы №16 Ирина Почепко и Олеся Дьяченко; младший воспитатель детского сада 

«Росинка» Ольга Савина, шеф-повар «Росинки» Александра Жукова и делопроизводитель 

этого же детского сада Галина Юн; заместитель начальника отдела по содержанию 

проездов и объектов благоустройства муниципального казенного учреждения «Управление 

мониторинга дорожного хозяйства и благоустройства» Игорь Новик; администратор отдела 

по организации мероприятий «Сахалинской филармонии» Светлана Виноходова; 

управляющий творческим коллективом (Театр танца «Диалог») «Сахалинской филармонии 

Оксана Никитина; АО «Сахалинская коммунальная компания».  

 

   Награждение сотрудников детского сада «Росинка»                 Награждение педагогов школы №16                   
   

 

                                                       В гостях у ветеранов 15-го округа 
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Отдельно отмечу важную часть не только моей депутатской работы, но и моей 

жизни, - встречи с ветеранами 15-го округа. Стараюсь навещать их не только по случаю 

Дня Победы или дня рождения, но и по другим поводам. Главная цель таких визитов – 

подарить им внимание и заботу.  Считаю очень важным быть рядом с ветеранами, пока у 

нас еще есть такая возможность. 

 

 

Раздел V. Работа с обращениями граждан 

  

Обращения в мой адрес поступают разными способами: через официальный сайт 

Городской Думы; по почте (в т.ч. электронной); в ходе приемов граждан и во время встреч 

во дворах; по телефону; в устной форме. В 2022-м году особенно много обращений (66) 

пришло мне в социальной сети ВКонтакте и в телеграмм-канале, которые я начала вести с 

начала года для более оперативного информирования жителей о своей работе и как раз для 

открытого с ними диалога.  

 

Тематика 

обращений, жалоб 

Всего  Результаты рассмотрения (количество) 

Удовлетворено Перенаправлено Разъяснено Отказано 

Социальная сфера, 

в том числе: 

9 5 - 4 - 

здравоохранение  5 3 - 2 - 

образование 1 - - 1 - 

спорт и молодежная 

политика 

3 1 - 2 - 

культура  - - - - - 

ЖКХ 44 19 -            25 - 

Строительство и 

архитектура 

3 - - 3  

Жилищные вопросы 5 3 - 2 - 

Инициативы, 

предложения 

граждан 

3 - - 3 - 

Деятельность 

органов местного 

самоуправления 

2 - - 2 - 

Благоустройство  33 12 - 21 - 

Дорожное хозяйство  21 8 - 13  

Прочее 9 2 2  5 - 

Всего 129            49 2            78 0 

 

 

Ежемесячно я публикую обзоры обращений граждан в социальной сети ВКонтакте и в 

своем телеграм-канале. Информирую, сколько и каких сообщений поступило, на какой 

стадии находится решение того или иного вопроса.  

 

   

 

 

 

 

 



10 
 

 

Раздел VI. Участие в мероприятиях 

 

В 2022м- году я старалась принимать активное участие в жизни округа и города как 

депутат, как член правления городского отделения «Союза женщин России», как член 

партии «Единая Россия» и просто как житель Южно-Сахалинска.  

 

 Фестиваль #ЛюдиКакЛюди, 

посвящённый Всемирному дню 

распространения информации 

об аутизме 

2 апреля 

 

 

 

 

 

Первомайское шествие 

1 мая 

 

 

 

 

 

 

Награждение победителей 

легкоатлетической эстафеты 

на призы Городской Думы 

15 мая  
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Последний звонок в школе №16 

21 мая 

 

 

 

 

 

 

 

Вручений премий поддержки 

Городской Думы в сфере 

образования учащимся 5-9 

классов 

23 июня 

 

 

 

 

 

Поздравление с Днем семьи, 

любви 

и верности супругов 

Пустошкиных (62 года вместе) 

7 июля 
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Акция «Здравствуй, школа» 

с развлекательной программой 

и вручением подарков 

24 августа 

 

 

 

 

 

 

Поздравление ветеранов 

с годовщиной окончания Второй 

мировой войны 

2 сентября 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Возложение цветов к Вечному 

огню в честь годовщины 

окончания Второй мировой 

войны 

 

3 сентября 
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Торжественный прием, 

посвященный 140-летию 

Южно-Сахалинска 

и 25-летию Городской Думы 

 

8 сентября 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Поздравление коллективов 

детских садов 

с Днем воспитателя 

 

27 сентября 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                    

Поздравление педагогов 

школы №16 с Днем учителя 

 

5 октября 
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Прием граждан в штабе 

общественной поддержки 

партии «Единая Россия» 

 

12 октября 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Юбилей (40 лет) детского сада 

«Росинка» 

 

24 ноября 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Праздничное мероприятие 

в честь Нового года в детском 

саду «Ромашка» 

 

30 декабря 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



15 
 

Раздел VII. Иная информация 

 

2022-й год был непростым по многим показателям, но главные задачи в 15-м 

избирательном округе реализовать удалось: капитальный ремонт двора, ямочный ремонт 

почти 20-ти придомовых территорий, помощь жителям во взаимодействии с мэрией и 

управляющими организациями. К сожалению, пока не удалось на сто процентов учесть в 

бюджете-2023 те работы, о необходимости которых я говорила мэру во время его 

ежегодного отчета. Буду, как говорится, держать руку на пульсе, и в случае возникновения 

финансовой возможности постараюсь включить в бюджет планы по нашему округу. 

 

Чтобы жители 15-го округа были в курсе моей работы, чтобы могли написать мне и 

оперативно получить ответ, я веду телеграм-канал  -  Svetlana_Chernova.  
Также прочитать новости нашего округа и обратиться ко мне можно в социальной 

сети ВКонтакте - https://vk.com/svetlana_chernova65. 

 

Провожу приемы каждый вторник и четверг с 14:00 до 17:00, предварительная запись 

по телефонам - 8-(4242)-497-540; 8-924-284-7204.  

 

С уважением, 

депутат Городской Думы  

по избирательному округу №15  

Светлана Чернова 

https://t.me/svetlana_chernova65
https://vk.com/svetlana_chernova65

